

平成 28 年度第 7 回石垣市教育委員会 10 月定例会会議録

日時 平成 28 年 10 月 26 日 (水)
午後 2 時 05 分開会
午後 3 時 05 分閉会
場所 石垣市教育委員会事務局ホール

出席者 【教育長及び教育委員】

教 育 長	石 垣 安 志
教育長職務代理者	高 里 正 明
委 員	仲 山 久 紀
委 員	仲大盛 秀 彦

【教育委員会事務局等職員】

教 育 部 長	大 得 英 信
総 務 課 長	天 久 朝 市
学 務 課 長	入 嵩 西 覚
学 校 教 育 課 長	入 嵩 西 義 晴
いきいき学び課長	丸 山 さ い 子
文 化 財 課 長	古 堅 博 之
市 史 編 集 課 長	浦 崎 英 秀
博 物 館 長	下 地 傑
学校給食センター所長	宮 良 信 世
図 書 館 長	野 底 由 紀 子
総務課企画調整係長	宮 良 優 児
総務課企画調整係主事	平 得 航 二 郎

傍 聴 人 報道関係者 2 名 (八重山毎日新聞、八重山日報)

議事

(1) その他

開会 午後 2 時 05 分

石 垣 教 育 長

皆さんこんにちは。日中もだんだんと涼しくなってきたところでしたが、今日は夏に戻ったような暑い日となりましたね。それではこれより、平成 28 年度第 7 回石垣市教育委員会 10 月定例会を開会します。はじめに、会議の傍聴についてお諮りしたいと思います。石垣市教育委員会会議規則第 7 条に会議は、公開とする。ただし、人事に関する事件その他の事件について、教育長又は委員の発議により、出席委員の 3 分の 2 以上の多数で会議を非公開とする議決があったときは、これを公開しないことができる。と規定されています。本日の議事については、公開とすることとしてよろしいですか。

各 委 員

はい。

石 垣 教 育 長

それでは、本日の会議は公開とします。傍聴人は、石垣市教育委員会会議傍

	<p>聴人規則に定める傍聴人の遵守事項を遵守してください。石垣市教育委員会会議傍聴人規則第5条を読み上げます。</p> <p>(石垣市教育委員会会議傍聴人規則第5条を読み上げる。)</p> <p>では次に、前回会議録の承認について、質疑、訂正等がありますか。</p>
各 委 員	(1か所修正あり。)
石 垣 教 育 長	それでは、前回会議録を修正のうえ承認してよろしいですか。
各 委 員	はい。
石 垣 教 育 長	前回会議録は承認とします。次に、今回の会議録署名人についてですが、今回は高里委員と仲大盛委員を指名します。よろしいですか。
高里・仲大盛委員	はい。
石 垣 教 育 長	次に、一般報告に入ります。質疑応答は全員の報告が終わった後にまとめて行います。高里委員より報告をお願いします。
高里教育長職務代理者	10月4日に白保中学校、18日に登野城小学校、おおかわ幼稚園、やえやま幼稚園、25日に吉原小学校の学校訪問に参加しました。また、10月4日には、旧大浜町浄水場跡地の見学に行っていました。学校訪問をして感じたことは、学校教育支援員の配置に関してポジティブな意見が多く、これが学力向上に繋がっているのだなと感じました。また、規模の差はあれど、どの学校もICT機器の利用が増え、数年前と比べるといろいろと工夫して活用していると感じました。しかしながら、全体的に施設や設備の老朽化への対応については遅れていると感じました。費用の問題があるとは思いますが、子どもたちに良い環境で勉強してもらいたいので、力を入れていただきたいという思いを抱きました。以上です。
石 垣 教 育 長	ありがとうございました。では、次に仲大盛委員よろしく願いいたします。
仲 大 盛 委 員	10月4日に白保中学校の学校訪問に参加しました。幼小中と長年一緒に学んできていることもあって、非常に和気藹々とした雰囲気のある学校でした。また、授業においても、元気がよくてはきはきとした授業風景でありました。昨日の25日には、吉原小学校の学校訪問に参加しました。高里委員からもお話がありましたが、電子黒板とタブレットを上手く活用して授業をしているなと感じました。大人数で訪問したため、中には緊張している児童も見えましたが、自然に囲まれた非常に良い環境で勉強ができているなと感じました。以上です。
石 垣 教 育 長	ありがとうございました。次に仲山委員よろしく願いいたします。
仲 山 委 員	10月12日に沖縄県教育委員会連合会の研修に参加しました。県内全市町村の教育委員会から、100名程の参加がありました。18日には、登野城小学校、おおかわ幼稚園、やえやま幼稚園の学校訪問に参加しました。今回、教育委員と社会教育委員と一緒に学校訪問したことは、良い意味で今までと違った取り組みだなと感じました。また、登野城小学校は校舎建設中で、教室はプレハブでしたが、非常に快適な環境であり、学力も向上しているとのことでしたので、安心したところです。
石 垣 教 育 長	ありがとうございました。では、教育長の日程報告です。
	(教育長日程報告 平成28年9月24日～平成28年10月26日)
	では、ただいまの各委員の報告について、質疑はありますか。
各 委 員	(なし。)
石 垣 教 育 長	ないようですので、次に進めたいと思います。議事日程の決定についてですが、原案どおりとしてよろしいですか。

各 委 員	はい。
石 垣 教 育 長	それでは議事に入ります。本日の議事は、その他のみとなっております。それでは、その他の案件について、事務局より報告をお願いします。
学 校 教 育 課 長	新聞報道等にてすでにご承知のことと思いますが、学校教育課より、平成 28 年度全国学力・学習状況調査の結果について報告いたします。 (資料に基づき報告あり。)
石 垣 教 育 長	ただいま、全国学力・学習状況調査の結果について報告がありました。小学校はだいぶ伸びてきております。中学校はまだまだ差がありますが、着実に全国との差を縮めてきている状況です。報告について、なにか質疑はございますか。
高里教育長職務代理者	中学校の場合は、石垣市だけでなく沖縄県全体の問題でありますね。昨年 5 月の県教委連の研修でもテーマに挙げられており、どの市町村でも小学校は何とかできたが、中学校で苦勞しているようでした。中学校の場合は、学校だけでなく家庭や地域も含め、総合的に力を入れていく必要があるのかなと思います。
石 垣 教 育 長	小学校の場合は、県の学力向上対策室設置後、全県的な取組みが功を奏してきているのだと思います。中学校の方も各学校、生徒、地域等一斉に、全県的に強化していく取組みが大切ではないかと思います。
仲 大 盛 委 員	小学校では帯タイムを活用し、基礎部分を反復して学習できていたが、中学校に入ると帯タイムは読書タイムくらいで、反復的な学習がなかなかできていないのではないのでしょうか。さらに、生徒のアンケートでは、部活動で疲れているため家庭学習ができていないという回答もあります。地域や家庭と共に進めていくことはもちろんですが、小学校でやってきたところを中学校に当てはめて、1 つ 1 つできることからやっていくべきだと個人的に思います。電子黒板についても、教師が扱いやすいような環境整備が必要だと考えます。実は、私の地域の公民館含め、いくつかの公民館にネット環境を入れるようお願いをしているところです。というのも、学校便りや学級便り等の学校から発信するお便りを地域にデータとして発信していただき、子ども達の活躍を地域の新聞等で取り上げられるようなシステムを構想しています。データでのやり取りですので、公民館役員も苦勞せずに情報発信ができますし、そういった形で地域と子ども達を繋げられたらなと考えております。
石 垣 教 育 長	帯タイムの件を含めまして、小中統一した学習規律と学習スタイルについて説明をお願いします。
学 校 教 育 課 長	小学校で学習規律や学習スタイルが整ってきたのに、中学校に入るとそれが崩されている状況があるのではないか。それにより、また 1 からのスタートとなっているのではないか。という面から、小学校で定着していた学習規律をそのまま中学校に引継ぎ、そのまま伸ばしていくような形を作れないか検討を進めております。学校によっては取組みが進んでいる学校もありますので、その取組みを崩さないようにしながら、本市全体に広げていけるように検討をしているところでございます。
石 垣 教 育 長	小中一貫教育ということではありませんが、それに似た取組みができるように、各中学校区の小学校と連携し、小学校で実施していた学習の取組みを中学校でも継続して実施できるように、保護者の理解も得ながら地域一体となった取組みができるのではないかと考えております。
仲 大 盛 委 員	以前、他の自治体から石垣市の小学校の成績がなぜ伸びたのかという先生方

の派遣視察の話があったとお聞きしましたが、次は、中学校の先生方が成績が伸びた小学校を視察するということが必要なのではないのでしょうか。帯タイムを含めた学習スタイルを中学校の先生方に理解して貰うためにも、これは必要だと思います。前の教育の日の講演でも、学年ごとといった横のラインでの授業ではなく、上下の学年を含めた縦のラインで授業を考えることにより、連携が取れ、ばらつきなく授業を進めることができるというお話がありました。

石垣教育長 小学校の先生方は、ここ3年ほどで大変意識が高まった印象があります。中学校の先生方の意識改革も必要であり、意識が高まってくると小中連携が密になり、結果が出てくるのかなと思います。

仲山委員 那覇市は、小中の先生方の交流が盛んだと聞いたことがあります。中学校の先生が小学校の児童を見るというのは、良い取組みだと思います。

仲大盛委員 質問ですが、中学校の国語A、国語B、数学Bについては改善がみられますが、数学Aに関しては、なかなか伸びてないという結果が出ております。これについては、どう分析をしているのでしょうか。

学校教育課長 数学Aは知識に関する問題でありますので、知識に関してはまだまだだと思います。意外と活用に関する数学Bができておりますので、活用能力は高いという結果が出ております。もちろんA、B問わず全体的に伸ばしていく必要がありますが、この全国差12ポイントという数字は、問題数にするとそれほど差はありません。数学Aは計算問題が主ですので、繰り返し繰り返し反復して、あと1問、2問を取れるように、学力を伸ばしていく取組みをしてまいります。

石垣教育長 小中で情報共有ができるように、また、進んでいる中学校の事例等を参考にしながら、視察も交えて学力向上の対策、推進を図っていきたいと思います。他に質問はございますか。

各委員 (なし。)

石垣教育長 それでは、次に進めたいと思います。議事については以上となります。最後に各課報告をお願いいたします。

各課等の長 (配付資料に基づき報告あり。)

石垣教育長 ただいまの報告について、質疑はありますか。

各委員・各課等の長 (質疑応答あり。)

石垣教育長 それでは、これで平成28年度第7回石垣市教育委員会10月定例会を閉会いたします。皆さまどうもお疲れさまでした。

閉会 午後3時05分